
参加者 ・総務市民委員会 48人

78人 ・文教福祉委員会 19人

・建設環境委員会 11人

日時 ・総務市民委員会 令和６年１１月１９日（火）１９：００～２１：００

・文教福祉委員会 令和６年１１月１６日（土）１３：３０～１５：３０

・建設環境委員会 令和６年１１月１５日（金）１８：００～１９：３０

回答者 ・総務市民委員会 47人

77人 ・文教福祉委員会 19人

・建設環境委員会 11人

Ｑ１

20歳未満 20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳以上

0人 0人 15人 8人 7人 13人 34人

Ｑ２

初めて １回 ２回 ３回 ４回以上 無回答

46人 1人 8人 7人 15人 0人

Ｑ３

評価する どちらともいえない 評価しない わからない 無回答

53人 16人 0人 8人 0人

Ｑ４

参加してよかった どちらともいえない よくなかった 無回答

66人 11人 0人 0人

Ｑ５

よかった どちらともいえない 別の方法がいい 無回答 ※別の方法 （従来通りで良い・未記入）

64人 7人 2人 4人

の部分に数字を入れてください。

Ｑ６ ※書いてある内容をそのまま記入下さい。
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令和６年度　筑紫野市議会　第１６回議会報告会

意見だけでは意味がない、実現できなければ将来が?

あなたの年齢

※親と一緒に幼児・児童12人の来場がありました。

議会報告会にこれまで何回参加されましたか。

今回のようなテーマ別の意見交換はいかがでしたか。

いろいろの意見が出たけど、人の問題・金の問題に集中して本来の意見は出なかった。全て金です
か？。自分が居住する地域について少しは奉仕の気持はもてないでしょうか。

時間をかけてやる必要あり、各コミ協独自で検討必要

議会報告ではなかった。コミュニティ報告会になっていた。

どの地区も後継者不足ですので今後の活動が重要だと思う。

議会報告会は年１回以上、開催することとしていますが、どう思いますか。

本日の議会報告会はいかがでしたか。

　※Ｑ１～Ｑ５までは、
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コミュニティの課題がテーマでしたが本当に地域で困っていることだったら良かったと思います。
AIデマンド交通について完全予約制ではなく定期便も設けてほしい。(病院に行く時間帯とか)

地域の問題点が多く出た

本日のテーマはコミ協会長会で意見を出しているところです。市の行政担当者と市議会のコミュニ
ケーションがとれているのでしょうか。市民に対してコミ協の内容が伝わっていくような仕組みづ
くり。政策が必要と思われる

再度行ってほしい。

各コミュニティの様子が知れて大変勉強になりました。

時間が足りない。コミ協とコミセンの一体化が必要。後継者が不足している(賃金費用が必要)安全
安心(災害対応モデル地区)福祉、教育の軸は共通とする。

色々な意見が聞けて良かった7つのコミ協役員間でも今回のような話が出来たら良いと思います。

議題が多く意見集約する時間が足りない。

7コミュニティの話が聞けて良かった。

いつも同じ様な意見交換会で特にこの会議をして新しいことがあったとは思えない。もっと新しい
感覚で、先を見すえた考え方を持つには、何らかの手段で若い人をこのような会議に出席させない
といけない。(役員とかではなく)一般の人がどのように考えているかを広く聞かなくてはならない
と思う。余りに漠然としてまとまりが、つかないのではないか。

土日の昼にやってもらいたい。

ワークショップ形式で行うのであれば時間が足りない。事前に、少し内容を教えてもらっていた方
がよかったかも。でも新しい形の報告会はおもしろかったです。議員の方がしっかり意見質問をし
てたただくことに期待します。コミ協活動に対する意見だけではなかったなぁ～。ひとそれぞれ思
うことがちがう

どこの地区も問題が多い。

7名位でのグループワークはまとめやすくて良かったと思う。どこのコミ協も課題はほぼ同じ担い手
不足・後継者作りが問題点。

どの地区も同じ問題が多い。

大変有意義な会議であったと思います。是非今後もこの会議を実現してほしい。

時間が足りなかったが色々問題点を共有出来て良かった。出来れば半日くらいかけてひとつのテー
マを考える機会がほしい。

何かの報告があると思って来たが(タイトル的に)ワークショップ形式でとまどった。

市議会報告がほしい。やり方はいいと思うワークショップ方式。時間が短い

有意義な報告会だった
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自分の意見を伝えることが出来る。このような会を増やしていく。また、参加して伝えていくこと
が大切だと思うので、沢山の方に参加してもらえるように浸透していくといいなと思った。

色んな意見を言えて、聞けてよかった。

自由に意見を言いやすい雰囲気でとても良かった。今回出た意見を少しでもいいので議会で取り入
れていただけたらと思う。筑紫野市のことを見直す良い機会になった。

すぐにでもできる「相談窓口」があるのはすごく良いが、子どもについて相談するまでに時間がか
かるのがネック。発達相談の待ちがとても長い。もう少し窓口を増やしてほしい。保育所の巡回相
談もしてほしい。

議員さん含め、交流ができて良かった。家事代行サービスの助成などあると病児対応など、やりや
すやすくなると思った。

子育て世代の意見を聞いてもらえる場があって良いと思った。

市議会の意見交換会ということでかまえていたがフラットに意見が言える環境をつくっていただい
てとても有意義に情報交換ができた。当事者の意見を真摯に受けいれている姿にこの街で子を育て
ることができた幸せだと思った。

自分だけではなく、悩みなどを知ることもでき、参加して良かった。初めての参加で不安もたくさ
んあったけど、春口さんが班の中にいてくれたことで安心することができた。

困っていることを取り上げてもらえてうれしかった。様々な意見を聞けて子育てを振り返ることが
できた。子どもたちの面倒を見ていただきありがとうございました。議員の皆さんが話しかけやす
く、より身近に感じることができた。

テーマ別の意見交換会のテーマ設定が曖昧だったコミ協の問題とは何かはっきりしないので行政区
の問題を出す。

どのコミュニティも同じ課題を持っています。これは行政はわかっているのではないかと思ってい
ます。これをもとにどう対処されるのか待っています。

次回は昼間にしてください。

問題点がありすぎて結論が出ない。各意見がどれほど議論されているのか。

コミ協とセンターの区別が市民に判らない。各区長や役員のなり手が無。町内行事のまとまり役が
若手の企画。地域の大学生高校生中学のボランティア活用で次世代の町内運営の活性化。事務職、
役員や職員を市の現役登用。

ブルーストーミングやKT法はたっぷりと十分な時間をかけて行うと実に色々な意見が出てかなり異
なる結論が導き出されていることがあります。いつかゆっくりとのんびりと行う機会が持てたらい
いですね。

各コミュニティの問題点の一端を知ることが出来た。地域によってコミ協、区長、自治会組織が異
なる組織の見直しが、必要だと思う。

テーマは予めアンケートや意見等を出してもらい、それを意見交換するのが効率的である。コミュ
ニティ推進課ともよく協議して下さい。

苦情、要望の主体の意見であったが是非検討していただきたい。

議会報告会で市民の声を聞くことは大変良いことです。テーマ別に議論してほしい。

テーマは予めアンケートや意見等を出してもらい、それを意見交換するのが効率的である。コミュ
ニティ推進課ともよく協議して下さい。べ
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議会、行政、商工業者との意見交換は必要な事業であると感じた。（６０歳代）

市議の人と直接話せるのはとても良いと思います。（５０歳代）

議会報告会は、本日参加して感じたが、もっと多くても良いと感じた。私も含め筑紫野市は人口が
増えてきている反面、筑紫野生まれ育ちではない、２０代、３０代の家族が増えているように思
う。私たちの子どもたちの世代が郷土愛を持ち筑紫野に残りたい、戻りたいと思うかどうかは、こ
れからの筑紫野市のまちづくり次第だと思う。下の世代の為にもよろしくお願いします。

今回は普段できない体験をありがとうございました。色々な意見を聞けて良かった。他の保育所、
幼稚園の方とも話せて良かった。保育所に対して日頃いろいろと思うことがある。

他の家庭のリアルな声を聞けて参考になった。要望として、今日の意見を踏まえて何か検討した内
容や実現した事があるなら市のＨ・Ｐ等で発表していただきたい。

とても充実した会になりました。市役所前広場を使った防災訓練をしたり、買援隊をしたいと思い
ました。（４０歳代）

色々な保護者同士で意見交換ができ、様々な発見や気づきがあった。筑紫野はとても住みやすいエ
リアだと思うので、もっともっと住みやすい地域となるよう、支援の充実をお願いいたします。

他の保育所の方とお話ができてとても良かった。

市民の声を聞いてもらえる会があり、とても良い会だと思った。今回、保育所の役員（保護者）メ
インでしたので今後、幅広い層で協議できると良いと思う。

初めて参加させていただきました。議員さん同士が仲良く、とても雰囲気が良いと感じた。その中
で、グループでの意見交換は、同じ子育て世代と話しができとても良かった。

初めて参加させてもらって他の方との話しも聞けて良かった。住みやすい筑紫野市にしてもらえる
ことを願っている。ぜひ、小・中学校の給食にもアレルギー除去食を入れてください。

いろんな人との意見交換ができて良かった。オススメの公園やおもちゃ図書館など、生活のうえで
使用出来ることを教えていただいた事が良かった。

どれくらいの頻度で行われているか分からないが、定期的に行うことで生の意見が共有できるので
はと思った。報告会という形でしたが、短い時間でも意見を交換することで、本当のニーズを捉え
ることができる。必要なことへ予算を投じることができると思う。これまで以上にタイムリーにみ
んなが「たすかる！」、「良かった！」と思える取り組みがあると良いと感じる。

報告会の方法を前もって知りたい。（６０歳代）

今回の意見交換を踏まえて、次回はもう少し整理して参加出来たらもっと色々な意見が出せると思
います。（６０歳代）

市議会との意見交換ができてすごくためになりました。（４０歳代）


